
台灣電力工會第 62分會 

第 8屆第 15次理事會議紀錄 

一、時    間：111年 03月 29日下午 14時 00分 

二、地    點：新營區處 62分會辦公室 

三、主    席：張常務理事瓅云                    紀錄：吳晉廷 

四、出席人員：朱富玄、葉雯靜、紀政委、蔡輝木、潘瑞元、何孟親、

孫美玉、王瑞霖、李宇茹、許舒捷、林雍健、陳順義 

五、列席人員:呂經理明衛、蔡代表憲章 

六、主席報告及重要來文摘要：【張常務理事瓅云】 

   1、有關育嬰減少工作時間的部分為配合政府完善托育政策，營造

友善職場環境，特訂定旨揭措施，適用對象為公司正式員工或

服務滿 6 個月之員工，與未滿 3 歲子女同住；未同住者，需敘

明理由。彈性減少工時時段薪資照給，不影響考績且不扣發全

勤獎金，夫妻同為本公司員工均適用，首次辦理實施期間為本

（111）年 3月 1 日至 31日止，各單位所屬人員符合條件者，

得自即日起填具申請書提出申請，單位核准後實施，本措施後

續辦理時程將另行通知。 

  2、有關台電公司人員考核辦法擬增列「重大停電事故」與「公司

重大損失」等事由，將予兩大過免職一事，勢必嚴重衝擊第一

線人員勇於任事及工作士氣感到憂心，面對外界龐大責難及社

會期許，本會已於 3月 9 日代理董事長來訪時表達，雖能理解，



但在事業單位尚未提出實質內容及認定標準與本會溝通達成共

識前，基於維護勞權天職，尚無法給予任何支持。 

  3、台電公司曾文生董事長、王耀庭總經理於 3 月 9日前來拜會工

會，就台電能源轉型之議題進行交流。 

曾董事長表示，台電公司有決心改革檢討電廠開關場系統保護

機制及強化電網韌性，希望工會支持；吳理事長則表示，台電

公司面臨世代交替，又掮穩定供電的重要任務，而目前新進人

員佔 1/3，工會希望台電公司能加強人員訓練，落實作業標準

程序，勿因供電吃緊而趕工造成工作危險，勞資雙方共同努力。 

  4、董事長由蔡秘書秉璁及鄭特助壽福陪同，及總工會吳理事長有

彬與蕭秘書長鉉鐘於 3 月 14日蒞臨興達發電廠與員工座談，由

郭副總經理天合率發電處簡副處長進興及廠長、副廠長接待，

參加者還有本廠工會 54分會呂常理英仁與代表和理事等人。首

先由郭副總致歡迎詞，接著由本廠黃廠長錦城簡報，隨後董事

長與課長級以上員工座談。董事長勉勵本廠要記取以前的錯

誤，要深深的檢討改進，工作一定要注意工安，齊心做好穩定

供電的重責大任。 

5、3月 25日上午，本會吳理事長偕同 54分會（興達電廠）呂英仁

常理前往法務部拜會蔡碧仲次長，就檢方以罕見之準放火罪、

妨害公共事業罪等刑事犯罪規格偵辦，引發台電基層人心惶



惶，親向次長陳情。吳理事長表示，檢方或想藉以督促台電基

層更認真任事，然大動作的嚇阻做法，反讓基層恐懼及逃避，

害怕工作未來將面臨刑責風險，紛紛請求調離崗位，工作士氣

大受影響，對整起事件及國家社會，恐怕未蒙其利，先受其害。 

蔡次長回應表示，台電同仁身負穩供重責，面對各界質疑，檢

方介入調查，有助釐清事實真相，若查無蓄意等行為，亦可還

給台電同仁清白。至於士氣部分，重要職務、具風險工作，應

有危險加給、升遷等激勵機制。次長更進一步建議，強化同仁

法遵知能，可有效提升同仁勝任工作能力，公司可安排民間具

法律專業人士擔任顧問、演講或諮詢，俾益同仁建立正確之法

律知識。 

七、工作報告： 

⚫ 勞資理事：【紀政委】 

         1、近期疫情逐漸嚴重，請各位會員仍持續作好防疫工作，

近日天氣不穩定時常下雨，也請各位會員注意上、下班

時交通安全。 

⚫ 工安理事：【朱富玄】 

        1、近來太陽能發電、儲能設備、自備發電機增多，停電作

業高壓側、低壓側都要確實做好檢電掛接地線，確保工

作安全。活電作業要掩蔽，不論帶電部分或接地部分都

要掩蔽工作才安全。 



2、操作開關設備，要確認開關是否良好，有無相關危害，

再按 SOP操作，確保工作安全。 

⚫ 文宣理事：【潘瑞元】 

  1、分會網頁持續更新，有關工會最新的快訊會 PO在網頁 

     上會員可上工會網站瀏覽。      

⚫ 福利理事：【葉雯靜】 

         1、持續配合總會辦理各項福利案。 

   2、將各項福利案公布於 LINE群組(62分會聊天室)、  

      FB(台電 62分會福利社)及 62分會網頁，請自行上 

      網瀏覽，以利瞭解最新的資訊。 

        3、111年 3月本處福利會議通過：「 8 樓健身房購買 

  新的飛輪機、2.5KG 橡膠槓片及健身器地墊」提案， 

  歡迎會員多加利用，另如有老舊需汰換或新購之設 

  備亦可洽福利委員提案。 

4、依據本公司「人員撫育未滿三歲子女每天減少工作 

   時間一小時處理措施」，請符合條件會員，填具申 

   請書提出申請。 

5. 福利總會近期福利案： 

 (1)「0-6歲之幼兒補助案」(每人每年 6000元) 

 (2)提高「退休慰問金案(由 2萬提高至 3 萬)」，追朔 

    自 110年 1月 1日生效。 

 (3)山頂鳥機能飛行夾克預定 111 年 5月 21日~25 日 

    陸續配送至單位福利會。 



 

⚫ 組訓理事：【蔡輝木】 

     1、本分會截至111年2月份共計有 323位會員。  

     2、派用人員共計有96人、僱用人員共計有227人。 

         3、本月會員異動狀況 3名退休、1 名調入。 

⚫ 財務理事：【何孟親】 

     1、本分會至111年2月底尚結餘676,193元整，詳情請參閱 

     111年2月份收支報告表。 

⚫ 代表:【蔡憲章】 

1、由於近期發生303停電事故，所以關於公司調薪一案已 

     延後送審，最快將於6月1日與油、糖、水以及中鋼共同 

     送出，希望能維持4%要上調幅，工會也會盡最大努力爭 

     取。 

2、國際能源價格持續上漲，雖然電價平穩基金尚有380億， 

但預估今年公司燃料成本將激增1180億，若因無法調整 

電價反應成本而造成的虧損，工會將爭取認列為政策因 

素，不要因此影響會員的獎金及權益。 

⚫ 人資經理:【呂明衛】 

         1、「人員獎懲標準適用要點」增列本公司人員因未依操作

程序執行或人為疏失，造成重大事故或公司重大損失之

相關懲處近兩年相繼發生 513、303等停電事故，已嚴

重傷害公司聲譽及專業形象，抹去同仁平時之辛勤付



出，甚有影響公司考成之虞，恐連帶損及全體同仁之權

益，使公司及同仁皆需付出極大代價。總處為使本公司

「人員獎懲標準適用要點」更臻明確，增列說明本公司

人員因未依操作程序執行或人為疏失，造成重大事故或

公司重大損失者，將依情節輕重論處，最高予以一次記

二大過之處分，應予免職或除名（解僱）。上述懲處係

依據「經濟部所屬事業機構人員考核辦法」第 4 條第 2

款暨本公司「人員獎懲標準適用要點」第 13點第 15款

及第 15點規定辦理，且須依權責提送員工獎懲審查委

員會，由委員視案情共同審酌議定以保障同仁權益。請

各部門加強宣導，並督促同仁落實遵守，共同做好運維

相關工作，杜絕再發生重大事故，確保公司供電穩定與

安全。 

         2、本公司「人員撫育未滿三歲子女每天減少工作時間一小

時處理措施」適用對象：公司正式員工或服務滿六個月

員工，與未滿 3 歲子女同住，自本(111)年 3月 1日起

實施。申請時段須固定每日延後一小時上班、提前一小

時下班或延後上班及提前下班各半小時，為維持業務順

利運作，各部門應事先妥適安排人力。申請減少之工作

時間，薪資照給、不影響全勤、考績或為其他不利處分。 

 

八、上次會議決議事項辦理情形： 

⚫ 提案一:眾多會員反映事業單位於守衛室大門處和收費受理櫃 



          檯大門處之防疫測溫設備主動性不足導致收費大門處 

          每日都須安排人員待命會造成同仁業務上的負擔，此   

案請工安組評估能否採 AI辨識攝影機測溫警示系統以  

節省人力。 

⚫ 辦理情形:依新營區營業處發文新營字第 1118027854 號回覆 

          1、有關會員反映守衛室及櫃台收費處設置測溫儀主動性  

             不足，經訪價各式紅外線熱像儀，雖能自動測量體溫， 

             唯仍須有人員監看方能確保無漏網之魚，服務中心人

流不甚密集，目前使用之額溫測溫儀以插座電源穩定

供電，尚足堪使用。  

          2、因服務中心需面對不特定用戶，依規定仍須完成實聯

制、手部消毒並專人引導分流，購置紅外線測溫熱像

儀仍無法減少人力。目前服務中心輪值人員每 4 個工

作天輪值 1小時，應不致於對同仁造成太大負擔，疫

情趨緩後應可解禁。 

          3、目前疫情已逐漸趨緩，防疫措施亦逐漸放寬，評估此

時購買紅外線測溫熱像儀恐利用率不高，經請示事業

單位主管體溫量測仍維持目前方式為宜，倘疫情有變

化時再檢討是否購置。 

⚫ 決議:近期確診案例增加未緩和，且會員反映事業單位額溫測溫儀

準確度低時常測不到溫度或是溫度過低，在測溫不準確的情

況下如有染疫者進入公司會造成一個防疫破口，能比照鄰近

區處採 AI辨識紅外線測溫準確度較高，請工安組盡快改



善，本案持續追蹤。 

九、提案討論： 

     提案人:朱理事富玄 

       案由:2月 27日學甲變電所全停工作更換架空地線，因太陽

能廠商無法配合停電，導致地線下方帶電，有潛在危

險，且工作場所因帶電部份無法維護，故當天有一部份

沒施工，日後這部份會成為供電弱點，希望事業單位檢

討停電時能要求太陽能廠商配合，以利工作進行順利。 

       決議:此案轉職業安全衛生委員會檢討。 

     提案人:林雍健助理秘書 

        案由:近期到 8樓健身室運動的同仁越來越多，為維護健身

設備、器材之品質請事業單位提供酒精、抹布供同仁

擦拭清潔，並定期更換。 

        決議:請總務組事務課協助提供。 

        

十、臨時動議：無 

十一、散   會  


